
2025학년도 제3차 등록금심의위원회 회의록

1. 일시 : 2025. 4. 18.(금) 16:00~17:00

2. 장소 : 아주대학교 율곡관 제1회의실

3. 참석위원 : 심OO 위원장, 김OO, 김OO, 김OO, 이OO, 송OO, 정OO, 정OO, 한OO 위원

              (불참: 김OO, 임OO 위원)

       간사 : 장OO 예산팀장

       배석 : 임OO 의료원 행정부원장, 의료원 재무회계팀 이OO 팀장, 유OO 파트장,

              한OO 총무처장, 재무회계팀 김OO 책임과장, 정OO, 강OO 기획처장, 예산팀 김OO

4. 심의 안건

  - 제1호 : 2024학년도 부속병원회계 결산(안)

  - 제2호 : 2024학년도 교비회계 결산(안)

  - 제3호 : 2025학년도 학부 정원외 외국인 유학생 등록금 추가 책정(안)

5. 회의 내용

 가. 성원 보고

 - 위원장은 총 11명의 위원 중 9명의 위원이 참석하여 성원이 되었음을 확인하고, 2025학년도 제3

차 등록금심의위원회 개최를 선언하다.

 나. 심의 사항

  ○ 심의 안건 제1호 : 2024학년도 부속병원회계 결산(안)

  - 위원장은 심의 안건 제1호 「2024학년도 부속병원회계 결산(안)」에 대해 설명을 요청하다.

  - 의료원 행정부원장이 2024학년도 부속병원회계 결산(안)의 주요사항을 설명하다.

                                                                                                 (단위: 백만원, %)

구분
당해연도 전년대비

금 액 구성비 금액 구성비 증(감)액 증(감)율

의료수익 733,902 100.0 794,841 100.0 -60,939 -7.7

의료비용 706,807 96.3 744,642 93.7 -37,835 -5.1

 인건비 305,702 41.7 309,465 38.9 -3,763 -1.2

 재료비 274,492 37.4 304,895 38.4 -30,403 -10.0

 관리비 126,613 17.3 130,282 16.4 -3,669 -2.8

의료이익 27,095 3.7 50,199 6.3 -23,104 -46.0



 

  - 학부모 위원이 의료비용 중 인건비 증감 내역에 대하여 질의하다.

   ☞ 의료원 행정부원장은 2024년 의료 사태 관련하여 보건복지부 의료인력 인건비 사후 보전 국고

지원금을 수주하여 75억원을 의료비용 인건비에서 차감하여 의료외비용(국고보조비용)으로 집

행하였으며, 2024년 12월 통상임금 해석에 대한 대법원 판결을 적용하여 연차수당 36억원을 

추가로 지급하는 등 인건비의 증감이 있었다고 설명하다.

  - 교직원 위원이 병원 신관 및 의과대학 실습동 건립 진행 계획에 대하여 질의하다.

   ☞ 의료원 행정부원장은 병원 신관 설계는 의료 사태 등으로 중단하고 정부 정책의 변화 및 의료 

사태 추이를 지켜보고 있다고 설명하다. 의과대학 실습동은 의대 정원 증원 등 학생 교육 공간 

확보를 위해 2027년 2월 완공을 목표로 진행 중이며, 교원의 교육·연구 공간도 일부 포함할 

것이라고 답변하다.

  - 위원장은 심의 안건 제1호에 대하여 위원들의 동의 여부를 질의하다.

  - 위원들은 「2024학년도 부속병원회계 결산(안)」에 대하여 만장일치로 동의하다.

  - 위원장은 심의 안건 제1호 「2024학년도 부속병원회계 결산(안)」에 대하여 원안과 같이 심

의·의결함을 공포하다.

  ○ 심의 안건 제2호 : 2024학년도 교비회계 결산(안)

  - 위원장은 심의 안건 제2호 「2024학년도 교비회계 결산(안)」에 대해 설명을 요청하다.

  - 총무처장이 2024학년도 교비회계 결산(안)의 주요사항을 설명하다.

                                                                                                 (단위: 백만원, %)

구분
당해연도 전년대비

금 액 구성비 금액 구성비 증(감)액 증(감)율
 의료외수익 68,747 9.4 42,814 5.4 25,933 60.6

 의료외비용 44,530 6.1 33,641 4.2 10,890 32.4

경상이익 51,312 7.0 59,372 7.5 -8,060 -13.6

고유목적사업비 90,355 12.3 67,618 8.5 22,737 33.6

당기순이익 -39,043 -5.3 -8,246 -1.0 -30,797 375.6

수입 지출

과목명 금 액 구성비 과목명 금 액 구성비

운영수입 280,626 91.8 운영지출 260,653 85.2

 등록금 및 수강료수입 136,882 44.8  보수 140,041 45.8

 전입금수입 77,499 25.4  관리운영비 34,734 11.4



  - 교직원 위원이 운영수입의 주요 증감 내역에 대하여 질의하다.

   ☞ 예산팀장은 2024학년도에 학부 및 특수대학원, 어학과정생 등 외국인 유학생이 증가하여 등록

금 및 수강료수입이 전년 대비 증가하였다고 설명하다. 또한 대학혁신지원사업 S등급 달성 및 

BK21대학원혁신사업 등 국고사업 신규 수주로 인해 국고보조금수입이 늘었으며, 해당 재원들

을 활용하여 도서관, 원천관 개보수 등 교육환경 개선사업에 적극 투입하였다고 답변하다.

  - 학부모 위원이 현물기부금의 출처 및 내용에 대하여 질의하다.

   ☞ 재무회계팀 책임과장은 현물기부금은 대부분 외부 기업에서 기부받고 있다고 답변하며, 실험실

습에 활용하는 기자재 혹은 재료가 주를 이룬다고 설명하다.

  - 학생 위원이 교내장학금 확대와 관련한 대학의 정책 방향성에 대하여 질의하다.

   ☞ 예산팀장은 2025-2차 등록금심의위원회에서 건의되었던 교내장학금 확대와 관련하여 본교 재

학생 구성 비율 특성상 타 대학에 비해 복지성 국가장학금 수혜율이 매우 낮다고 설명하고, 장

학위원회 등에서 이를 고려한 장학제도 개편을 논의하여 2025-2학기부터 성적 장학 등 학생 

성과를 반영한 장학을 확대할 계획이라고 답변하다.

  - 학부모 위원이 장학기금의 사용 내역에 대하여 질의하다.

   ☞ 예산팀장은 장학기금의 경우 대부분 기부금 재원으로 조성되었으며, 장학재단 등 기부자의 의사

에 따라 주로 복지 장학의 형태로 지급하고 있다고 답변하다. 또한 매년 일정 금액의 기부금이 

적립 및 인출되는 방식으로 장학기금의 총 규모에는 큰 변화가 없었다고 추가로 설명하다.

수입 지출

과목명 금 액 구성비 과목명 금 액 구성비

 기부금수입 4,318 1.4  연구비 11,305 3.7

 국고보조금수입 39,240 12.8  학생경비,입시관리비 73,719 24.1

 교육부대수입 17,401 5.7  교육외비용 854 0.2

 교육외수입 5,286 1.7  전출금,예비비 0 0.0

투자와기타자산수입 16,729 5.5 투자와기타자산지출 20,533 6.7

 기타자산수입 234 0.1  기타자산지출 0 0.0

 임의기금인출수입 16,495 5.4  임의기금적립 20,533 6.7

고정자산매각수입 0 0.0 고정자산매입지출 9,761 3.2

유동부채상환 1,833 0.6

고정부채입금 43 0.0 고정부채상환 210 0.1

미사용전기이월자금 8,374 2.7 미사용차기이월자금 12,782 4.2

합  계 305,772 100.0 합  계 305,722 100.0



  - 교직원 위원이 학생경비의 예산 대비 미집행 사유에 대하여 질의하다.

   ☞ 예산팀장은 책임운영부서 제도로 운영되는 특수대학원의 경우 등록금 수입 예산과 대응하여 장

학금 등 학생경비 예산을 편성하였다가 결산 시점에서 미집행 잔액을 미사용차기이월자금으로 

계상하고 있다고 설명하고, 향후 미사용차기이월자금 관리를 더욱 철저하게 할 계획이라고 답

변하다.

  - 위원장은 심의 안건 제2호에 대하여 위원들의 동의 여부를 질의하다.

  - 위원들은 「2024학년도 교비회계 결산(안)」에 대하여 만장일치로 동의하다.

  - 위원장은 심의 안건 제2호 「2024학년도 교비회계 결산(안)」에 대하여 원안과 같이 심의·의

결함을 공포하다.

  ○ 심의 안건 제3호 : 2025학년도 학부 정원외 외국인 유학생 등록금 추가 책정(안)

  - 위원장은 심의 안건 제3호 「2025학년도 학부 정원외 외국인 유학생 등록금 추가 책정(안)」에 

대해 설명을 요청하다.

  - 기획처장은 외국인 유학생의 지속적인 증가 및 향후 유치 확대를 위하여 2025학년도 2학기부터 

경영대학에 외국인 유학생 전용학과인 국제경영학과를 신설하고 한국어 트랙 및 영어 트랙으로 

운영할 계획이며, 교수 채용 및 학생 경비 등을 고려하여 별도 등록금 책정이 필요함을 설명하다.

    

※ 2025-2학기 학부 정원외 외국인유학생 등록금 추가 책정(안)

  

계 열 대학(학과) 학 년
수업료(안)

1학기 2학기

인문

사회

경영대학

국제경영학과(한국어트랙)

1 4,230천원 4,050천원

2~4 4,050천원 4,050천원

경영대학

국제경영학과(영어트랙)

1 4,450천원 4,270천원

2~4 4,270천원 4,270천원

  * 첫학기에 수업료I(180천원) 포함하여 납부

  - 교직원 위원이 기존 경영학과와 국제경영학과의 차이점을 질의하다.

   ☞ 기획처장은 경영대학의 외국인 유학생 비율이 매우 높은 편으로 외국인 유학생들의 정착 지원 

및 학습 역량을 고려한 전용 학과를 신설하여 유학생 맞춤형 교육을 실시하고자 한다고 답변하

다.



  - 학부모 위원이 외국인 전용학과 신설 이후 유학생 증가에 대비한 학교의 계획을 질의하다.

   ☞ 기획처장은 외국인 전용학과 신설로 인해 외국인 유학생이 점진적으로 증가될 것으로 기대하고 

있으며, 유학생 증가로 인해 발생하는 등록금 수입 중 일부는 학생을 위한 교육 지원 예산으로 

재투자할 계획이라고 답변하다. 또한 부총장을 위원장으로 한 유학생유치확대전략집행위원회 

등 본부 차원에서 유학생 지원 관련 전반 사항을 상시적으로 점검하고 있다고 추가로 설명하다.

  - 위원장은 심의 안건 제3호에 대하여 위원들의 동의 여부를 질의하다.

  - 위원들은 「2025학년도 학부 정원외 외국인 유학생 등록금 추가 책정(안)」에 대하여 만장일치

로 동의하다.

  - 위원장은 심의 안건 제3호 「2025학년도 학부 정원외 외국인 유학생 등록금 추가 책정(안)」에 

대하여 원안과 같이 심의·의결함을 공포하다.

다. 폐회 선언

  - 위원장은 추가 질문이 없음을 확인하고 2025학년도 제3차 등록금심의위원회 폐회를 선언하다.


